DIRECTOR:

= Precios de Suscripción =

En Orihuela 1 peseta al mes. Fuera de Orihuela 350 ptas, trimestre. Número suelto 5 cértimos; atrasado 10 cts. No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Redacción y Administración

Calle de San Cayetano núm. 7 (espaldas de Santa Lucia)

Como dijimos el sábado a las ciaco de la tarde, tuvo lugar la inauguración oficial del teléfono inter-urbano en esta ciudad

Resultó el acto una verdadera solemnidad, a la que asistieron, el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dtor. D. Ramón Piaza y Blanco; el provisor del obispado, Dtor. D. Agustín Cavero, representando al Ilmo. Cabildo Catedral; el alcalde accidental y una numerosa representacion del Exmo. Ayuntamiento, com. puesta de los coneejales señores Pescador, Alonso, Marin, Miravete Ayarra, Paya, Navarro, Die, Ferrer Lopez, Linares, García Mira, Diez. D. Francisco Ballesteros Meseguer, Diputado Provincial; D. José Rodriguez de Vera, por el Sindicato D. Erancisco Lucas, por el Banco de Cartagena»; D. Salvador Meca, por o! elemenio militar de la plaza; los señores don Luis de la Serna juez de instrucción y D. Federico Garriga juez municipal; D. José German, por la Caja de Socorros y ahorrss; D. Francisco German por la Caja de nuestra Señora de Monserrate: don Luis Maseres, por el Casino Crcelitano; dou Pedro Pourtau, por el Colegio de Abogados; don Agustin Caballero por el Circulo industrial y Mercantile; don Juan M. Segui jefe de telégrafos; don Andres Rubio jefe de Correos; don Aurelio Alonso, oficial de Carreos; Y el Sr. Teruel, por

Diario de Orihuela, y por la «Sociedad Editorial de España» D. Francisco Balaguer por «El Obreto, D. LucioSarabia por el «Centro Obrero», D. José San chez Aparicio por el «Circulo Rebublicano Federal», D. Juan Villa secusa, por «El Conquistador y por la «Camara de Co mercio, una representación en la que figuraban los señores don Manuel Penalva, D. Manuel Martinez, D. Francisco Sánchez y D. Josè Martinez Arenas.

Además del elemento oficial, concurrieron numerosisimos particulares.

el edificio y sus dependencias, rarse las de Orihuela con las de pasando después al locutorio, donde celebró la primera conferencia oficial con el sub-inspector de la red de teléfonos interurbanos de España, conferenciando después el alcalde accidental Sr. Ferris, y tranmitiéndose inniediatamente los, telefonemas que la Cámara de Comercio dirigió y que publicamos a continuación de esta suscinta reseña.

Las oficinas del teléfono, están montadas con verdadero lujo y confort, no faltando nin-

AIM F. WESTERS, PERITES V I TRIES GO HIND, ONL-El Ilmo. Sr. Obispo, bendijo gun detalle, pudiendo compalas capitales de primer orden de la Peninsula a algunas de las cuales les supera en todo.

> Terminado el acto oficial, e. director de la Central de Murcia, nuestro distinguido amigodon D. Antonio Reverte, bajo cuya inteligente dirección se realizado la instalación de teléfono y el tendido de la linea, ub sequió a los invitados con dulces, habanos, licores y champagne, presentando a todos los concurrentes al jefe que queda en esta central, señor Rodriguez

ch sylered bone M Clasica

có-¡Qué me importa vuestro dinero! ¡Dios no quiere que esos extranjeros vengan a devorar el pobre pan de Bretaña!

René le lanzaba miradas de furor, y sus crispados dedos amenazaban la garganta del anciano.

-Penhoel-murmuró este último con voz algo mas suave, -podèis matarme. Contra vos, no me defenderé; pero tampo dejaré que el hijo de vuestro padae camine a su ruina. ¿No hay bastantes amenazas en el aire que nos rodea? ¿No veis desde vuestras ventanas el castillo de vuestro nombre habitado por un enemigo mortal? Sois joven, y vuestros dedos se hunden en las débilos carnes de un pobre anciano. ¡Romperéis este brazo que os ha servido durante se. seta años, Penhoel; pero no impedirèis que Benito Haligan hable!

ro la cavernosa voz del barquero.-Para vosotros no será la noche muy larga. Pero ¡Jesus, que tempestad; que tempestad!

Lo que acababa de arrancar esta exclamacion al batelero era un relámpago, unido al ruido del agua que llegaba mugiendo furiosamen-

A la luz del mismo relàmpago René había visto en la opuesta orilla a dos desconocidos, sin desconfianza todavia, a la vez que una ola espumosa precipitábase impetuosamente por el tajo.

Un momento después, los dos viajeros lanzaron un grito de terror y espanto.

Penhoel hizo un terrible esfuerzo, consiguiendo derribar la puerta del barquero.

Benito Haligan estaban de pié en

Vam. 1978

/ de Noviembre de 191

# PAÑERIA DE ELEUTERIO GARCIA

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir las últimas novedades en géneros para trajes de caballero; tanto en Estambre, como en Cheviot y Melton.

Grandioso surtido en Gabanes-Pluma y Gamuza para caballeros y señoras.

Variada co lecciónen pantalones medio ancho estilo Ingles.

Especialidad en Merinos, Tamis, Vuelas, Sarguilias y Estambres para sotanas y man-teos.

Lo más celecto en Tapiceria, Mantas de Aiajo, Gabanes, Pellizas y Trajes de niño, confeccionados.

ab ant not singulated 14.—Mayor=14.00

y enseñando todas las dependencias de las oficinas, en las que no falta detalle alguno.

Orihuela cuenta ya con ese medio fácil, rápido, cómodo y económico de comunicación habiendo sido un gran paso adelante, por el camino del progreso, gracias a la actividad de la Cámara de Comercio en general y muy particularmente a la de su presidente nuestro querido amigo D. Manuel Penalva do-

nate; a cuyo organismo y a cu yo presidente, felicitamos sinceramente lo mismo que at Sr. Reverte; por el celo y actividad desplegadas en la rápida instalación del teléfono; cuyo servicio apreciarán nuestros paisanos como uno de los más ventajosos y en casos insustituibles.

Nuestro ilustre jefe el Diputado a Cortes por este distrito, don Manuel Ruiz Valarino, contestó a la carta que el Sr. Penalva le dirigió invitándole a la inauguración, excusando su ausencia, pero diciéndoles que en todos los actos beneficiosos para Orihuela, acompañaba con el alma y con el pensamiento a los hijos de esta tierra.

### TELEFONEMS

Exemo. Sr. Don Trinitario Ruiz Valarino-Madril.

Esta Camara de Comercio, recouociendo su intervención acerca Compañía Peninsular de Teléfonos para Oribuela de esta importante, mejora, al inaugurar en estos momentos esta Estación le envía un saludo de agradecimiento.

Penalva

Director Compañía Teléfonos Barcelona

Felizmente inaugurada Esta ción, le saludamos efusivamente, deseandole prosperidad y agradeciéndole intervención en mejora tan conveniente.

Penalva

Don Manuel Aniz Valarino
Madrid

En nombre Cámara al inaugurar Estación Telefónica, saindamos a Vd. que tanto se interesa por cuanto significa mejoramiento y progreso de nuestro pueblo.

Penalva

### Presidente Cámara Madrid

Al inaugurar la Estación Telefonica, primera mejora realizada por esta Cámara, saludamos en Vd. organismos hermanos que tanta onorgia representan en la vida nacional.

Penatva

Don Vicente Ruiz Valarino Madrid

Al inaugurarse la Estación Telefónica, esta Camara de Comercio tiene el gusto de dirigirle a Vd. un saludo muy afestuoso.

Penalva

## EN EL CENTRO OBRERO

Ante una numerosa concurrencia de obreros y de obreras
bellas a la par que algunos curiosos letrados y otros profesionales, dió a las seis de la tarde
de ayer la anunciada conferencia en el «Centro Obrero», nuestro querido amigo el letrado y
diputado Provincial, D. Francisco Bul esteros Meseguer. Presidieron el acto los compañeros
Mampel, Cases y Balaguer; y
abierto por el primero de ellos,
dijo el Sr. Ballesteros lo siguiente:

«Os agradezco las frases de encomio que me dedicais en vuestro periódico, que no son ciertas, pues no las merezco. Yo que me honro siendo vuestro presidente honorario, os debo la explicación de no haber venido por esta casa a pesar de que ha transcurrido mas de un año desde su fundación, y es, porque, no pudiendo prescindir de mi significación política, no quería que los enemigos de este centro, tuvieran motivo para combatiros, por eso, no oficial ni particularmente, os pedí vuestro concurso cuaudo la última cruenta lucha electoral y eso que en ella ponia yo toda la voluntad del deseo el triunfo de mi candidato.

Os voy a hablar de la legislación del trabajo lograda por el esfuerzo y la unión de los

-87-

medio de la habitación, débilmente alumbrada; una mala cama y un cofre, con algunas redes secándose encima, eran sus únicos muebles.

Era un anciano extremadamente delgado, y cuya hosca mirada inspiraba recelo. Ejercia de barquero, cirujano y brujo. Según el vulgo, existía en su familia, de padres a hijos, el don de segunda vista. Ignorábase si era buen cristiano o adepto del Demonio; pero inspiraba gran confianza y un terror mas gran aún.

Al ver caer su puerta, contentóse con cruzar los brazos sobre el pecho.

—¡La llave!....; ¡la llave!—exclamo Penhoel dirigièndose hacia el anciano.

—La puerta de la casa de vuestro padre fué, como esta, rota una vez en tiempo de los azules— dijo el bar-88-

quero en tono de severa roconvención; —pero estaba yo detrás para defenderla.

—¡La llave!—repitió Penhoel conmovido.—¿No oyes sus gri us de desesperacion, de agonia?..... ¡Dejar morir a los cristianos así, sin socurro, es ser un asesino!

-Oigo sus gritos-replicó Benito, y pido a Dios que reciba sus almas.

Apesar del estruendo de la tempestad, oíanse a intérvalos la voz de los desgraciados.

-iSocorro!.... ¡Socorro!-decian. E! señor de Penhoel asió al anciano por un brazo.

-iTe prometo diez escudos si me das la llave!-repitió con agitada voz.-:Veinte!....; Treinta!....

Benito movió la cabeza con lentitud.

-No tengo mujer ni hijos-repli-

# SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL DE OMARIO DE ORIHUELA,

## CONFERENCIA TELEGRAFICADE LA MADRUGADA

obreros, recordandoos que si los juristas romanos levantarán la cabeza, quedarían asombrados ante el cúmulo de legislación en favor de los obreros, ellos que no conocieron nada semejante, ni lo soñaron»; y establece un paralelo eruditísimo entre la legislación romana y la de nuestros días,

Analiza la forma de la contratación del trabajo, no semejante a ningún otro contrato, y dice que, en la legislación nacional, no se exije a nadie la culpa mejor dicho la penalidad de la cuipa que no comete, pero el patrono, tiene que abonar indemnización al obrero, que se inutiliza o sufre accidente en el trabajo, porque si pudo poner en movimiento las máquinas que economizando brazos aho rran jornales, es justo que abo nen los brazos que ronpe esa maquina—(Ovación).

Añade que anteriormente, no se conocían mas que dos leyes que regulaban el trabajo de la mujer y esceptuaban a los ninos, pero que gracias al resurgir unánime del obrero en todo el Mundo, se han de lograr las legislaciones beneficiosas al obrero, reconocidas por la autocrática Rusia, la federal Sui za, la unitaria Francia, la individualista Inglaterra, la nueva América, la vieja España, compilàndose las leyes de accidentes del trabajo, de reformas sociales, de huelga etcétera, cuyas son las conquistas del obrero, que llegara a hasta donde sea justa su pretención en la adquisición de derechos. (Ovación).

Dice que de toda la legislación favorable al obrero, lo mas
admirable es el instituto de
Previsión, pues si los capitalistas inventaron los seguros marítimos para salvar las mercan
ofas que llevaban las naves, los
de los edificios para librarios de
los riesgos de los incendios y
los de la vida y de la renta para
asegurar capitales a los supervivientes y los mismos que las
aseguraban, también es justo

que al declinar de la vida del hombre que pasó la suya trabajando, puede tener un refugio que no sea el do las tristezas y la frialdad de un asilo. (Ovación.)

Añade que, «Desde el resurgir obrero, desapareció el concepto de la esclavitud», y ter
mina aconsejando a todos la
unión; para que su fnerza se sobrepouga a todas las asechanzas, para que la discordia no
destruya la obra del trabajador
y para que la política no penetre
nunca en el templo del trabajo.
(Formidable y prolongada ovación).

Al terminar el Sr. Ballesteros su admirable conferencia, recibió numerosos y sinceros plácemes, a los que unimos el de esta redacción, no añadiendo nada más por nuestra cuenta, porque pudiera aparecer apasionado lo que dijéramos, tratándose como se trata de un querido amigo y correligionario de los que en este periódico laboramos diariamente.

## ORIHUELA

La corrida de reses bravas celebrada ayer tarde en nuestro circo taurino, regocijó por demas a la nutrida concurrencia que a ella asistió entre la cual se repartieron por suerte los regalos ofrecidos por el «Club Oriolano».

Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de cuidado, nuestro estimado amigo particular, el acreditado comerciante D. Juan Real, al que deseamos un rapido restablecimiento.

----

Han regresado de la Corte, nuestros distinguidos amigos particulares, D. José y D. Francisco German.

----

El sábado celebrose una comparecencia ante el Juzgado de Primera instancia de esta ciudad, en la que informaron los letrados nuestros distinguidos amigo D. Carlos Die y D. Francisco Ballesteros Meseguer.

end Page de localité divide la material de la compa

### TEATRO CIRCO

Concurridisimo se ha visto este favorecido coliseo durante las noches del sábado y domingo ultimos en las cuales, con gran satisfacción del público, se exhibieron peliculas interesantisimas por lo dramaticas, chistosisimas por su caracter comico y de grande actualidad.

La reaparición de los pequeños y notables artistas los Mari-Luis dio ocasión al público para que mostrase el agrado con que ve sus meritisimos trabajos de dialoguistas cómico-líricos, y sus escepcionales condiciones para el dificil arte del baile artistico, cosechando dichos artistas, nutridas y justisimas ovaciones que alcanzarón a su director el maestro D. Matias Tormo.

La empresa por su acierto merece un aplauso, y por su sacrificio que el público continue concurriendo al teatro circo, como lo viene haciendo hasta aquí y en mayor cantidad, si es posible.

En Alicante se encuentra completamente restablecido de su dolencia nuestro querido amigo el joven D. Luis Lorenzo Penalva. lo celebramos.

Para Alicante ha marchado nnestro particular y queridisimo amigo el ilustrado abogado D. Juan Roca de Togores.

Se encuentra algo delicada de salud la distinguida Srta. Enriqueta de Abela.

- The February Warren Box College

Hoy celebran su fiesta onomástica nuestro distinguidos amigos correligionario D. Andres Pescetto y el jefe de correos de esta ciudad, D. Andres Rubio, a los que deseamos muchas felicidades.

Nuestro querido amigo y correli gionario D. Cayetano Guillen, pasa por el agudo dolor de la perdida de su Hijo Francisco joven de ventiun año, apreciabilisimo por sus escemcionales prendas personales.

Reciba el amigo Guillen y su atribulada familia, el textimonio de nuestro pésame mas sentido.

## POR TOUGHAND DE LA GUERRA

NOTICIAS OFICIALES ALE.

MANAS

En la Argone hemos rechazado airosamente los ataques del enemigo; nos hemos apoderado de algunas trincheras, en los Vosgos; en la Prusia Oriental tenemos la misma situación e igual en Polonia.

#### EN EL BALTICO

Noticias de Roma dan cuenta de un combate en el Báltico, entre las escuadras alemanas y rusa, según dichas noticias los alemanes han perdido gran número de barcos, de diferentes clases en este combate.

#### Clark & LOS TURCOS

En Tocherat y Atchara, han sido derrotadas las tropas turcas habiendo tenido que huir, dejan do en el campo de batal!a enorme material de guerra, ante e formidable empuje del ejército ruso.

### NUEVO AYU. ANTE

Ha sido nombrado ayudante del sultán de Turquía, el general aleman von Der Golr.

#### DE PETROGRADO

En Lodz sigue el cerco por el ejército maskovita, de las tropas alemanas de aquella región, que suma 135.000 hombres, siendo su situación apuradísima.

En las batallas de la Colonia siguen sumándose las victorias de los ejércitos de Nicolás II.

#### AMST & RDAM

Comunican de esta población que las tropas turcas que se dirigían a tomar el Canal de Suez han sufrido un descalabro considerabilísimo, teniéndose que batir en precipitada retirada hacia su frontera.

#### DE BUCARERT

En la apertura del Parlamento rumano parece ser que el Rey en el discurso de la corona, dejò ver cierta clase de simpatías por los aliados.

EL CORRESPONSAL

Tip. Vda.e hijos de Zerén -Orihuela

## SECCION DE ANUNCIOS

MOSAICOS HIDKAULICOS, PIEDRA ARTIFICIAL Y CENENTO ARMADO BULLETO SAIOITOVDE schooling noted in the condition of th

FRANCISCO SANCHIZ GARCIA

Santiago 3.—Orihuela

## namida di pilipha gara que mestras a Voscos; en la Prosin Oriental tur

Tarifa de anuncios comunica los y esquelas

- 57 1	Por toda la primera plana, una vez	a
. r1	Por la mitad de la primera plana, id	Ž
	Por la cuarta parte de la primera plana, id	
UN	Por toda la segunda o tercera plana, id 25	
863	Por toda la cnarta plana. id	
	Por toda la cuarta plana a diario por un mes	
	Por media cuarta plana a diario, id. 80	
a e	Por la tercera parte de la cuarta plana a diario, id. 60	
000	Por la sexta parte de la cuarta plana a diario, id. 40	
9300	Anuncio pequeño a una columnas a diario. id	
4.0	A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.	-
18	Comunicados a 50 céntimos de peseta en todas las planas.	
6	Parliante sa at forentia et apia de de de teleb de guerra, auto	

Se vende un buen Torno para madera; para informes diriganse a la calle Lacy 24, Torrevieja

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS DE INCENDIOS

Capital social=10 000.000 de pesetas. Capital desembolsado 3.000.000 de pesetas.

Teléfono=296

Oficina Sagasta—1=2.º

Agente on Oribuela:

Almunia 3, segundo

DE SARRI -BARCELONA

Sección de talleres y laboatorio. Maquinaria en especial la eléctrica é idraúlica. Motores de gas pobre y gasolina «FIEL DIG.» Se facilitan catálogos, presupuestos y cuantos datos se desean.

Representante en el distrito de Orihuela y provincia de Murcia

## JOAQUIN SANCHIZ BALLESTA

Santiago.—Orihuela.

# LIGULLO MILLUS Y WILL DE

- ALICANTE -

OFICINAS & l'lazade Chapí, númpero 7. Castaños, número 16.

Bombos y raclamos a precios convencionales.

EXPOSICION & ALMACENES &

Gerona 260 y Quevedo 1,3

## ALMACENES DE MAQUINARIA

Motores a gas pobre. Motores a gasolina. Motores a bencina. Motores a creosota (Diesel) Motores marinos. Máquinas a vapor. Turbinas a vapor. Turbinas hidraúlicas.

Motores eléctricos, Transformadores, l'eléfonos, Dinamos, Contalores, Timbres Alternadores, Limitadores y Pararrayos.

HOLSI @CABLES @ FLEXIBLER @ AISLADOR ES @ SOPORTES @ ACEITES Y GRASASMINERALES CORREAS @ AMIANTOS, ETC. ETC.

Exclusiva de venta en España de la lámpara de filamento metálico marca FARO

Especialidas en instalaciones de Riego. Centrales Eléctricas y Fábricas de Harinas. = Proyectos y presupuestos gratis.

REFRESENTANTE - C. STITUCION. NUM. 9 - DIE EURA.

Tip: de la VICDA F HIJOS DE LUIS ZERON Arte. Gusto, Elegancia, Prentitud y Economia en todes les trabajos. Elfonso XIII 1 Orlhuela